
放下自我，全身投入正法 

赵明 
 
【正见网】自从 2000 年 5 月 13 日我被捕的时候是第一届法轮大法日，到现在整整两年了，这期间发
生了太多的事情，每一个人都有很大的变化，正法进程也发生了很大的变化。在这个不平凡的将成为
未来人类共同纪念的节日里，我来到加拿大和众同修弟子一起交流。我代表国内的弟子，代表来到世
间助师正法的众弟子，代表宇宙的众生，趁师父和我们还一起在世间的时候说一声：“谢谢师父！”
感谢师父为了救度众生、为了造就未来宇宙的众神所付出的一切！ 

我是 99 年 3 月份到爱尔兰留学的，不久就发生了 4.25，紧接着 7月份开始了这场魔难，到年底圣诞
节假期准备和国外的弟子一起参加集体学法。但我因为在国内的时间长，我一直都把自己看成是国内
的一员，我很关心他们的情况，他们有的能走出来，有的走不出来。我就想趁假期回去，看一看，能
做点什么。 

回去后，当时国内整体的修炼环境完全破坏了，所有的站长都成了被监视的对象，弟子们只能在家炼
或个人间互相联系，当时实实在在地形成了大道无形的状态，没有站长，没有辅导员，没有人能告诉
他们怎么做，每个弟子就看自己，大法在面临魔难时，自己怎么对大法负责，对自己负责。当时很多
上访的弟子被拘留，在拘留所里上访的弟子形成了联系，成为国内修炼的主要联系形式。这些弟子放
出来之后，实际上主动承担起了辅导员的责任。他们组织集体切磋，学法，把自己的修炼体会讲给别
人，带动更多的人从法上提高，走出来。这些弟子的行为在当时师父不在, 没有说话的时候，在大法
受到破坏的时候，责无旁贷地承担起了作为大法粒子的责任。他们的行为是留给未来的，也值得我们
今天学习。 

回到国内和很多投身于护法实践中的弟子切磋的期间，我当时最主要的感受就是看到了自己非常多的
私心。我以前从没这么清晰地意识到自己的私心。我发现我经常在想自己。比如：我的安全，我的认
识能不能被别的同修弟子理解，我的修炼圆满，甚至在考虑为护法做什么的时候，也在想体现“我”
做了什么。现在回想那一段经历，我想我当时之所以能认识到自己的私心，是因为超出了私的境界。
我在与护法前线的弟子们交流的时候，当我把心放在怎么护法上时，已经从私的境界中超越出来了。
这使我感到我们能与正法同在确实是伟大的，我们在投身于正法洪流中的时候，已经自然地放下了自
我，同化于无私的新宇宙特性之中了。 

2000 年 4.25 时明慧网上登载了许多纪念 4.25 的文章，这些文章论述了 99 年 4.25 事件大法弟子维
护真理的勇气和纯善的行为对人类未来的历史意义。当时在北京，我们把这些文章打印下来，在各种
交流场合一起念。这些文章激发起一群又一群弟子的正念，象滚雪球一样，带动着越来越多的弟子走
出来护法。各地大法弟子前仆后继地上访护法形成了一股不可阻挡的洪流持续着。 

当时走在护法最前线的多次被拘留的弟子们在思考这样一个问题：这种持续的过程中将来应该怎么
办？我们上访是希望政府能纠正错误，停止迫害，如果他们就是一意孤行，我们怎么办？ 

 事实表明，大法弟子的诚善之心根本就没有人听，政府反而加重了对我们的迫害。2000 年 4.25 那
天，北京的天空是昏黄的，充斥了粉尘，天安门广场全是便衣，去那里的弟子有的横幅打出来了，有
的连横幅都没有打出来，就被邪恶抓走了。邪恶势力在我们助师正法的目的还没有达到之前就把我们
关进了劳教所。当时众弟子在护法正法的实践中纷纷悟出来了，我们希望政府能改变，摆好自己的位
置，如果他们一意孤行，我们也不能这样毫无效果地往邪恶张开的口袋里钻，而起不到任何护法正法
的作用。我们上访并不是要这样来验证自己达到圆满标准，我们目的是要护法。既然是这样，我们就
要达到效果。我们应该采用更理性更有效的做法。当时大家渐渐悟到，应该向更多的众生讲清真相，
救度众生。我们在受到迫害时，绝不会象人中的政党一样，采用暴力，但我们也绝不顺从邪恶，我们
用最和平的方式讲清真相，救度众生。 



现在看来这在正法中是很重要的一步，另一方面在修炼上还代表着更大的意义，这代表着一个修炼人
能否根本上决裂人。师父在《精进要旨》“挖根”一篇中讲到了决裂人的问题，但我们当时的一些做
法还是希望人中的一些组织也好，政府也好，当我们还希望他们能听取我们的意见，认同我们。当我
们走出讲真相这一步时，表明我们不执著于任何人来认同我们了，我们是完全的决裂人了。如果他们
认识不了法，我们还要站在法上，还要坚定地修下去；同时这也是最慈悲的，我们讲真相不是要在世
间得到任何权势，我们是在救度众生。我也觉得这是师父留给我们弟子自己修，自己悟的一关。 

2000 年 5 月 13 日世界各地大法弟子庆祝大法日。这天我在功友家里被便衣抓走的，后来被送去了劳
教。2000 年下半年网上登了一篇我被 10 个人殴打的情况，那是我自己写的，让别人带出去上网的。
许多具体的受迫害的过程我在接受媒体和人权组织采访的时候都谈到了，网上也都有，这些我就不谈
了。 

在劳教所里情况确实非常复杂，有的所谓“转化”的人根本就不是修炼人,也有的是以前就认识的功
友,上访护法很积极,但转化后又去“转化”别人。不管这些人是作为正的因素还是作为负的因素转生
来的，他们的心性表现是这样的：他们经过多次的上访，经过很多的承受，甚至超出他们承受限度的
时候，他们想要的圆满还没有得到，最后他们就反过来了，走向了大法的对立面，也劝其他人“转
化”。也就是说他们修炼的根本上一直存在着一个前提，那就是要保证他们个人的圆满。现在想起
来，他们和师父讲到的企图左右正法的旧势力的心性是一样的，背后隐藏着很大的私，都不想动自
己，想保全自己。 

我在回到国内，在走向信访局和参加其它护法活动时，我并不知道我将面临什么，我能否过得去，我
只知道在我目前能认识到的程度上，竭尽全力助师正法，能做多少做多少，对于这些迫害法的邪恶，
我们就是用生命去堆积、与它们同归于尽也要把邪恶消耗掉。师父讲过新的宇宙是绝对纯正的，如果
将来在魔难中我不能够过得去，不能纯正地达到标准，就把我毁掉吧。在我毁掉之前，我也要竭尽全
力为其他生命进入未来创造机会。 

在整个魔难当中对法的坚信认识上，一直没有动摇过。我在整个过程当中，我心里一直清楚地知道师
父在我身边，看护着我。我也理解，这魔难之所以持续，师父在等没有走出来的弟子走出来，邪恶迟
早会遭到报应。有许多时候我也觉得很难。有一次，我念师父的名字，我心里跟师父说，我觉得有点
难了。后来我坐着写东西就困得睡着了，醒来后，纸上写出一行字“已经发表的根极能吸收水份”。
我想我睡着了在无意识状态下，那肯定不是我写的，是师父借此点化我。告诉我以前写的已发表的文
章象根一样在吸收水份在成长，发展，起着作用。鼓励我继续精进。 

当我回到爱尔兰之后，听说各地的弟子在为清除迫害我个人的邪恶而发正念时，我的感受就是我们是
一个整体。那么现在在大法工作中，弟子之间有矛盾，有人的一面没修好的观念表现出来，甚至影响
了大法的工作。下面我想谈一点关于对待弟子之间的矛盾问题的体悟。 

我想我们也不必把这看成是谁这方面没修好的简单个人问题，因为这问题涉及到我们整体，我们也可
以从整体的角度来看一看这个问题，谈一谈，看看我们能不能一起把这个事情悟开，把这方面修好，
把干扰我们的因素排除掉。 

前两天，我们切磋时谈到，我们人的这一面能够使我们在世间修炼，帮助师父正法，所以人的这一面
是值得珍惜的。但同时我们人的这面没有修下去的思想也容易干扰我们，如果我们不能明确认识到的
话，在目前很容易被邪恶利用，他们想利用一切我们人这面的执著，观念来干扰我们，阻碍正法。那
么在大法的工作中，如果我们没修好的一面表现出来，产生矛盾，甚至影响了大法的工作的时候，可
能我们没有明确认识到，这恰恰是邪恶所希望的。如果我们能认识到，那么清除这些不好的思想应该
是没有问题的。因为现在和以前的修炼不一样，我们每次发正念的时候都在直接清除思想中不好的东
西。 



现在师父已经讲给了我们这么高的法，告诉了我们肩负了多么重要的使命，我们对未来大穹肩负多么
重要的责任，我们个人的修炼对与我们相联系的天体众生有什么样的联系。站在这样的基点上看，我
们弟子之间的矛盾，我们这方面没修好的思想，都太小了，都应该能过得去。 

另外，在弟子间的矛盾当中，当我们看到别的弟子没有修好的一面表现出来的时候，我们既要把自己
当作炼功人，也要把他当作炼功人，那也不是他真正的自己，只要是真修的弟子，他也终将修过去。
我们尽可能地都激发起正的一面，站在正的一面，站在正法正体的角度来看这问题，我们一起来悟开
矛盾，慈悲地对待别人，做好正法的工作。在这样的过程中我们也在放下私念。如果我们用自己的常
人的一面去对待他的常人的一面，就会陷入旧势力的圈套，真的形成正法工作的阻碍。 

具体的在矛盾中，有的时候确实看上去是很尖锐的，一个弟子认为这样做有利于大法，而另一个弟子
恰恰认为这样做不利于法。可能有时候这样的矛盾中不容易解开，我有一点体会，我觉得这种状况也
有现代实证科学变异的观念的影响所导致的。现代实证科学是一个机器式的纯物质的宇宙观，它认为
宇宙的物质就象一个钟表的齿轮一样，按固定的轨迹运动，一切所谓规律都是固定的数学可描述的，
在这样观念的影响下，人们做事就比较绝对，这样做对，那么不这样就不行，从而在矛盾中固执己
见。如果没有这种变异科学观念的影响，我们认为这个宇宙是一个生命，其中所有的一切物质也都是
生命，物质的运动和一切力的作用也都是生命精神活动的体现。那么既然是生命，那一切事情的处理
都是按照生命的善恶秉性灵活处理的。在有不同意见时，不见得不是这样就得那样，可能有折衷的办
法，可能有两全的办法，可能在任何一个方案做下去的时候，都能够通过弥补完善最终达到目的。所
以我想如果我们能够排除变异的科学观念的影响，在处理矛盾中也会好一点。 

另外，师父为我们所做的一切也足以给我们很大的启示。我们知道师父正法这件事情，由于旧势力的
干扰，已经破坏的很严重了，但在种种的困难和阻碍之下还是挽回和解决了一切。我们在历史上不同
层次欠下的业，师父都要帮我们了结；在我们得法的时候，在实证科学和无神论的影响所造成的困难
中，师父还是要克服这重重困难，点化我们，把我们领进大法修炼之门、度我们；我们在修炼中，放
不下的、修不过去的，师父还得安排我们再修；我们在正法中有走不出来的时候，师父一再地承担，
拖延，等待弟子走出来；在正法中我们做的不好的时候，师父一再给我们时间让我们重新走正，圆满
自己的一切。师父在种种的困难之下，还能以极大的智慧，解决一切。我想，如果我们弟子在矛盾当
中有师父这样的心，我们就能够放下自我的私念，矛盾就不会那么难处理。我们既然是一个整体，那
么如果真的由于哪个弟子做的不好，造成了什么损失，那么我们在目前的被动局面下，我们也可以一
起把它承担了，了解了，挽回了，圆满了。 

为了把正法推进得更快，大法弟子形成一个整体很重要。我们众弟子应该形成一个象金刚石中碳原子
组成的稳固的晶格结构一样的金刚不破的整体。每一个局部地区的在某一领域的经验能扩展成大法弟
子整体的经验，一个弟子的正念能扩展成所有弟子的正念，有一个弟子悟上来就能带动所有弟子悟上
来。我们将共同为未来的大穹负责，如果我们多想一想整体，可以使我们最大限度地放下私念。为了
实现这一点，我想我们需要更充份地交流，我们都很忙，但花时间把自己已经取得的经验、法上的认
识，写出来共享出来，因为这将带动更多的人在正法中起作用，这比自己多做些事更有效。那么在正
法中如果有的地区有的领域还在从零开始积累经验，在面临困难的时候，也不要以为是自己在面对困
难，要想到我们有一个整体，我们很多地区可能在这方面已经有丰富的经验，我们在共同面对这困
难。 

我就谈这么多，有不妥之处，请大家慈悲指正。 

(2002 年加拿大法轮大法心得交流会发言稿) 


